

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 6

Rubrik: Selección : Walter Thurnherr

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Walter Thurnherr



Durante los últimos ocho años, el jefe de Gabinete del Consejo Federal, el Canciller Federal Walter Thurnherr, estuvo en el centro del poder, aunque sin ser él mismo miembro del Gobierno suizo. Debido a su relación directa con el Ejecutivo, este puesto es de gran relevancia para los partidos políticos. Thurnherr pertenece al Centro. Nos pilló por sorpresa que no se presentase de nuevo a las elecciones del Parlamento. Tiene sesenta años y goza de amplio reconocimiento. Además, todos los observadores concuerdan en que cumplió cabalmente su mandato, ejerciendo influencia a pesar de tener tan solo voz consultiva. Walter Thurnherr no se contentó con desempeñar su cargo de manera sabiamente administrativa. Se dice de él que piensa de forma rápida y analítica, y es muy apreciado por sus dotes oratorias y su humor.

Este humor, comentó Thurnherr en alguna ocasión, lo ayuda a mantener cierto distanciamiento y le recuerda que hay un mundo más allá del Palacio Federal: un mundo que también conoce más allá de las fronteras de su país, pues la carrera diplomática que emprendió tras estudiar Ciencias Físicas lo llevó a Moscú y Nueva York. En el Departamento de Asuntos Exteriores trabajó al servicio de las suizas y suizos residentes en el extranjero. Muchos expatriados estiman que más tarde, como jefe de la Cancillería Federal, no hizo avanzar con suficiente rapidez el expediente del voto electrónico. Thurnherr, él mismo experto en cuestiones digitales, replicó a los críticos que el voto electrónico necesita el respaldo de la mayoría, lo que lleva su tiempo en el sistema político suizo. Ahora se retira por decisión propia, tras haber declarado a los medios que la última legislatura, con todas sus crisis, había sido difícil. No ha revelado qué piensa hacer en el futuro. Quizá dedique más tiempo a su afición: publicar fenómenos matemáticos y físicos asombrosos en las redes sociales.

SUSANNE WENGER

La Iglesia católica encubrió más de mil casos de abuso sexual

También en Suiza, la Iglesia católica encubrió o minimizó sistemáticamente los abusos sexuales durante décadas. Esta es la conclusión de un estudio realizado por historiadores de la Universidad de Zúrich, en el que no solo se analizan transgresiones problemáticas, sino también “abusos sistemáticos de extrema gravedad, que se prolongaron durante años”. El estudio fue encargado por la Conferencia Episcopal Suiza y publicado a mediados de septiembre. Para el periodo comprendido entre 1950 y 2022, los investigadores identificaron un total de 1 002 casos de abuso sexual, a 510 acusados y 921 víctimas. Sin embargo, se trataría solo de una “pequeña fracción” de los casos reales, ya que aún no se han evaluado todos los archivos eclesiásticos. Muchos miembros de la Iglesia católica quedaron consternados ante tales revelaciones; se disparó el número de personas que abandonaron la Iglesia. (MUL)

Tras el ataque a Israel el Consejo Federal considera prohibir a Hamas

El ataque de Hamas a Israel y el recrudecimiento del conflicto en Oriente Medio también provocan gran consternación en Suiza. El Consejo Federal está analizando la posibilidad de catalogar a Hamas como organización prohibida. Esto supondría un cambio legislativo. Además, el Consejo Federal está examinando los flujos financieros entre Suiza y las organizaciones que actúan en la región, centrándose en las organizaciones palestinas. El Ministro de Asuntos Exteriores, Ignazio Cassis, también aludió a los 20 millones de francos que se destinan anualmente a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Próximo (UNWRA, por su acrónimo en inglés). Según Cassis “no hay alternativa” a la UNWRA, ya que ninguna otra organización podría asumir sus tareas de asistencia sanitaria y educación. Actualmente viven en Israel unos 28 000 ciudadanos suizos. Al menos un ciudadano de doble nacionalidad suizo-israelí falleció en los enfrentamientos. (MUL)

Swiss Olympic desea que en 2030 Suiza sea país anfitrión de unos Juegos Olímpicos de Invierno descentralizados y sostenibles

Swiss Olympic aspira a celebrar unos Juegos Olímpicos de Invierno en Suiza, ya sea en 2030 o, a más tardar, en 2034. Para ello, promociona su proyecto a través de un nuevo estudio de viabilidad, que demuestra que Suiza sería capaz de organizar unas olimpiadas descentralizadas y ampliamente sostenibles. Swiss Olympic ve en ello una alternativa a los gigantescos Juegos del pasado reciente. Hasta ahora, las candidaturas olímpicas de Suiza casi siempre tropezaron con el escepticismo de los propios suizos, quienes las rechazaron en los referendos, a menudo debido a la preocupación por sus elevados costes y su impacto medioambiental. Con vistas al año 2030, Swiss Olympic desea prescindir del veredicto popular y cree que podrá financiar los Juegos casi íntegramente con fondos privados. (MUL)